

EL CARTAGINÉS

Periódico de información é intereses locales

Director y Administrador, **GARLOS OREAMUNO**

Año I

Cartago, 22 de Julio de 1904.

Número 4

OZOMULSION!

Venden en la

BOTICA DE GUIER

Se regala un frascito á todo el que lo solicite.



**EMPRESA FUNERARIA
BALDARES Y ARIAS**

Ofrece al público un surtido completo de cajas mortuorias de estilo moderno. Se hacen cargo de toda clase de trabajos de carpintería. Cuentan además con un elegante carro fúnebre y un magnífico tronco de caballos americanos.

PRECIOS SUMAMENTE BARATOS.

FRANCISCO LAPORTE

La cantina más elegante En donde se venden las famosas cremas. Especialidad en licores extranjeros. Vinos franceses y aceite importados directamente.

NOVEDADES DEL JAPON

COMO

Pañolones rebozos y sedas, lo más barato y el mayor surtido, lo mismo que mucha variedad en toda clase de artículos muy nuevos ofrece la acreditada tienda de

Felipe Martín antes Herrero Hermanos.

JORGE GUIER

Esquina opuesta á San Nicolás

Pulpería y Fábrica de Puros. Licores de todas clases, arroz y manteca, etc., etc.

RIVERA Y COMPAÑIA

(o)

La tienda más grande de todas las que hay de su clase aquí. Paraguas de todas clases y al alcance del más pobre, sombreros de todas formas. Dependientes atentos. En ninguna parte se da más barato.

RICARDO PACHECO

Ferretería y Tienda

Serruchos, martillos, vidrios de todos tamaños, pinturas, etc., etc. Casimires, lienzos, chaquetas y pantalones, á precios sumamente baratos, rebozos de hilo y seda.

R. ROMAN

Cuenta con barberos que están dispuestos á complacer el gusto más refinado.

Ofrece al público el mejor limpia botas de Cartago.

FRANCISCO BLOISE

—ZAPATERÍA ROMANA—

Especialidad en trabajo cosido.

Se componen zapatos de toda clase.

HOTEL Y RESTAURANTE

El Siglo XX

Calle del Carmen y Cuartel. Frente al Mercado.
Local pintoresco. Sitio céntrico.

Mesa española y francesa.

Vinos y licores extranjeros
Cartago.

Costa Rica.

Botica de Cartago

A. F. PIRIE & C^o

Garantizamos el despacho de cualquier fórmula médica con el mayor esmero y puntualidad.

Cartago.—Costa Rica.—A. C.

J. LEON GUEVARA

NOTARIO PUBLICO

Despacha en su bufete contiguo al del Lic. don Alfredo Volio.

Horas de despacho. De 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.

DR. MAX. PERALTA

OFRECE SUS SERVICIOS PROFESIONALES

Despacho contiguo á la Botica Central.

Horas de consulta: de 9 á 10 a. m. de 12 á 1 y de 3 á 4 p. m.

AGENTES:

Cartago	Angel M. Sánchez
San Rafael	Nicomedes Redondo
Concepción	Victor Freer
Santa Cruz	Ramón Mata
Santiago	Guillermo Sandoval
Pacayas	Manuel Alfaro
Paraiso	Félix Alvarado
Orosi	Rómulo Corrales
Tablón y Tobosí	Rafael García
Limón	Juan Roig
San José	Neé Chaverri

AVISO.—Se solicitan agentes en los demás pueblos de la provincia

EL CARTAGINÉS se publicará una vez por semana durante el presente mes; y después seguirá publicándose dos veces por semana.

Todo original que nos sea enviado para su publicación debe venir firmado, de lo contrario no le daremos publicidad.

La Redacción de EL CARTAGINÉS se encuentra situada en la casa de doña Rosario Sáenz, esquina opuesta al Colegio de las Monjas.

Suscripción mensual... ₡ 0.50

EL CARTAGINÉS

Un recuerdo histórico

Entre la numerosísima concurrencia de personas de distinción que honró la inauguración de la estatua del Benemérito Jiménez, vino una que adelantándose al tren oficial, desembarcó en la estación de Limón, é inmediatamente dirigió sus pasos hacia la plaza del Carmen, convertida de momento en parque, y ostentando en su frente el bellissimo chalet Troyo, y en su centro la estatua del ínclito héroe de la patriótica fiesta.

Era tal la atención con que leía y releía los letreros que adornan el pedestal de la estatua, que se echaba de ver lo familiarizado que estaba con la historia del antiguo amigo y compañero en la política, cuyo busto tenía por delante, pues comentaba con enternecimiento, como hablando consigo mismo, cada una de aquellas leyendas.

Justificada estaba esta muestra de solicitud, al saberse que ese personaje era el único sobreviviente de los hombres públicos de tiempo del señor Jiménez (*).

Pagado así, ese tributo á la amistad, dirigió su vista en derredor como buscando un conocido, y pronto lo encontró en la persona del que esto escribe, la que gustosa se prestó á acompañarlo por las calles de la ciudad, engalanadas ese día de fiesta nacional.

Al llegar á la esquina NO. del parque central, parándose de repente, dijo: "estamos casualmente en el lugar de mayor importancia histórica que hay en Costa Rica; y entrecerrando los ojos, como acostumbraba cuando quería hacer memoria, relató la siguiente interesante historia:

"Vivió, y murió también en este lugar, uno de los Gobernadores españoles, señor Perié.

Más tarde, en los albores de la independencia, la antigua casa fué restaurada, y para esa época convertida en lujosa residencia, por su dueño, Don Rafael Osejo, uno de los promi-

(*) Don Francisco María Iglesias,

entes hombres que dirigió aquella política de fluctuaciones.

Se albergó, también, en esa casa, en su triste destierro, el General Lamar, ex-Presidente del Perú, y sus fieles adictos que lo siguieron en la desgracia; y aquí sin poder contener su expansión, enumeró las tristezas del grande hombre que había dejado los honores y fastuosos palacios de la Corte de los Incas, para trocarlos por las sucias y desmanteladas casas de la antigua Cartago. Fué tal su tristeza—continuó diciendo,—que rendido su espíritu por las amarguras del destierro, y su cuerpo por las brumas de nuestro clima, acometido de hipcondría, murió aquí muy lejos de la tierra patria.

Vino después la invasión del General Morazán, y posteriormente el levantamiento de los pueblos, para impedir que tuviese efecto el plan de reconstruir la federación de Centro América, con el apoyo efectivo de Costa Rica.

Morazán fué derrotado en San José, y ahí como en Guatemala, aquel valiente General, rompió el cerco que se le puso á la plaza, dirigiendo su retirada á esta ciudad, en donde tenía numerosos partidarios. También fué hospedado en esta misma casa, la que ya entonces pertenecía á don Pedro Mayorga, esposo de la célebre matrona doña Ana Cleto Arnesto. Acompañaban al ilustre derrotado, su Ministro de la Guerra, General Saravia, y los Generales Villaseñor y Cabañas, además de otros jefes de menor graduación. La señora Arnesto injustamente calumniada de traición, cumplió debidamente con las leyes de la hospitalidad, ofreciendo al General Morazán una bolsa llena de oro, una mula y un guía, para que huyera por el lado de Matina, evitando así caer en manos de sus enemigos; pero si fué honroso este ofrecimiento para quien lo hizo, no fué menos para quien lo rehusó, prefiriendo correr la misma suerte de sus compañeros.

En efecto, á poco llegaron las tropas perseguidoras, y los Generales Saravia y Villaseñor para evitarse la vergüenza de ser llevados prisioneros á San José, se envenenó el primero y asestó terrible puñalada el segundo. Este drama sangriento, junto con la fusilación del General Morazán, es un cargo que aún se hace al hombre que dirigió esa terrible jornada.

Pudiera continuar historiando, dijo; pero esos últimos acontecimientos son de nuestros días, y no inspiran tanto interés.—Así concluyó esta narración, dejando en mí inolvidable recuerdo.

COLABORACION

LA ANEXION

Cualquiera de nuestros lectores al ver tan llamativo título, creará que vamos á hablar de la política imperialista de Roosevelt ó de la proximidad de nuestra anexión á los Estados Unidos, si se lleva á cabo la reelección de aquel Presidente; pero no, señores, lo que nos preocupa por el momento es la anexión de Tres Ríos á San José.

Defendemos ese pedazo de nuestro territorio provincial por puro vicio, no porque allí estén radicadas nues-

tras esperanzas, ni nuestra riqueza, ni por que de allí hayan salido lumbres que con su desaparición oscurezcan nuestra ingerencia en el manejo de la cosa pública. ¿Qué perdemos con esa segregación? Primero: El honor de ver la cara de una docena de electores el día de una votación en ésta, y decimos el honor porque en realidad es simple honor, la electoral pretendiente de capitolina va sola, impertertable, incólume; sus deliberaciones jamás han implicado triunfo ó derrota en ninguna elección. Vienen, vuelan votos y se vuelven sin que mirada alguna los invite á seguir tal ó cual camino. Segundo: Si la anexión se efectúa, esa electoral elegirá diputados en San José, allí su contingente pequeño sí representa algo porque hay otras electorales fernandistas, entonces sí se darán el gusto de hacer valer su voto en pro de algún coterráneo y coopartidario y llegará al Congreso en alas de voluntad popular extraña á la nuestra, algún distinguido unioneño, y será para nosotros la vergüenza de no haber en tanto tiempo honrado el mérito: Segunda pérdida. Dejaremos la relación para los siguientes y por ahora y para que á esos pródigos hijos de esta noble y leal ciudad hagan ante la Representación Nacional refuerzo de razones, les indicaremos algunas que se les quedaron en el tintero.

El tren que sale de San José á las cinco llega antes á Tres Ríos que aquí, luego Tres Ríos debe ser de San José y no de Cartago. Nuestra gente de Santa Cruz, Cachí, Orosi, etc., etc., usa camisa de manta blanca, los de Tres Ríos chaleco y reloj, luego deben ser josefinos y no cartagineses. En los meses de enero y febrero multitud de familias de la capital asisten á los salones unioneños, dándoles así timbre que nosotros no obtenemos;—la cultura capitolina se ha infiltrado en su sangre, no es posible que sigan perteneciendo á esta ciudad naciente y como tal inculta y retrógrada.

KRUGER.

ORTOGRAFIA FONÉTICA

Hemos recibido una circular recomendando la máquina de escribir SANTIAGO, que por su ortografía es digna de conocerse, aunque no es nuevo el procedimiento, pues se basa en el fonético desechando las letras de doble sonido, las duplicadas y las mudas, para que cada una tenga su valor y sonido particular.

Hé aquí la muestra:

"Senor:

Siendo la ortografía, el ramo más difizil de la zienza gramatikal, emos konfezzionado nuestra mákina solo con las letras indispensables kitando akellas ke desde aze tiempo la lójika i la klaridad ezsijian fueran antuladas, puesto ke el konzetto ideal de kada palabra no se estudia aislado, sino kón rrelazióon á las demás ke forman el pensamiento lójiko.

La ortografía es la más rrazional i siguiendo el impulso ke esta zientífika rreforma ba tomando en la América latina, no tardará en inponerse á la vieja eskritura de la Akademia".

¡Dios nos tenga de su mano!

Acuerdo tomado por la Municipalidad del cantón central de Cartago, en sesión del 12 de Julio de 1904.

—Fué leído un memorial presentado al Municipio por don Miguel Brenes, don Nicolás Chavarría Mora, don Ramón Rivera, doña Dolores Jiménez viuda de Sancho, don Nicolás Casasola, doña Micaela Sancho viuda de Jiménez y don Desiderio Oreamuno, en el que manifiestan el propósito de fundar una sociedad anónima ó colectiva para el establecimiento de una empresa de alumbrado eléctrico de esta ciudad, y solicitan que se otorguen á esa sociedad ciertas concesiones necesarias para su creación. Se accedió á esa solicitud y se comisionó al Gobernador de la Provincia para que celebre *ad referendum*, con el Gerente ó Director de la Sociedad que se forme, el contrato respectivo en que se hagan constar tales concesiones; y los derechos que en cambio de ellas adquiere el Municipio.

Acuerdos tomados por la misma Municipalidad en sesión del 16 de Julio de 1904.

—Se dispuso la reapertura del Colegio de San Luis y escuela del Padre Peralta, para el 18 del mes en curso.

—Se ordenó recibir, ante el señor Gobernador de la Provincia, información que justifique la posesión del señor Selim Quirós sobre un lote de terreno cuya adjudicación en propiedad ha solicitado.

—A pedimento del señor Procurador Síndico del distrito 3º de este cantón, se acordó: proceder á la reparación del puente sobre el río del Molino, en la calle que conduce á Felipe Díaz, Angelina y Llano Grande; comisionar al Gobernador de la Provincia para celebrar el contrato respectivo, con quien ofrezca hacer las obras que esa reparación exige, en las mejores condiciones; é imputar el gasto que ella ocasione á la cuenta del barrio del Carmen, distrito 3º de este cantón.

—Se dispuso nombrar á los señores Teófilo Solano y José Vega para integrar la Junta escolar de San Rafael, como vocales suplentes.

—Se acordó nombrar vocal propietario de la Junta escolar del Carmen al señor Francisco Martínez, en sustitución del señor Manuel Felipe Calvo.

CORRESPONDENCIA

San José, 20 de julio de 1904.
Sr. Director de

EL CARTAGINÉS

Muy señor mío:

En el número 3 de su simpático semanario y en el artículo de colaboración "La horquilla", se hacen apreciaciones poco favorables del rumbo que lleva la educación y enseñanza en general, motejando de demasiado libre y expansiva para los alumnos, de suyo abusadores; y que dan lugar á diálogos, algunas veces, difíciles para los maestros y ridículos en las clases.

No niego sea cierto lo que el colaborador expone con buen gracejo; pero Ud., señor Director, me permitirá

le indique que el cargo lleva una tendencia como de censura á la actual administración que tal camino sigue, cuando en su honor, debemos felicitarnos de haber alcanzado, cuanto ha sido posible, la gran frascología, que sin saber por donde, se nos metió en la administración pasada y que con tanta decisión apoyaban las autoridades del ramo.

No es mi objeto entablar con Ud., ni con el colaborador, polémica de este asunto; pero sí, asegurarle que el estado de la enseñanza marcha bien, que ganamos y llegaremos pronto á la época de hace diez años.

Si Ud. creyera oportuno dar publicidad á estas líneas, le quedará agradecido

UN MAESTRO.

Con gusto publicamos esta carta, y podemos asegurar á Ud., "Un Maestro", que no ha sido nuestro ánimo referirnos á la Administración del señor Esquivel ni á sus Ministros, que desean una instrucción racional y sólida, y que saben apreciar la diferencia del baño científico de la verdadera ciencia; sino indicar un mal que siendo viejo, no tuvimos el tino de advertirlo

Notas de Limón

De temporada se encuentran hace varios días las simpáticas señoritas Argentina Gotay y Celia Blen. Grata permanencia les deseamos en este bello puerto.

Bienvenido.—En días pasados arribó á este puerto procedente de New York nuestro estimado amigo don José M.^a Casasola quien fué á ese lugar á estudiar comercio.

No es cierto.—En el Noticiero dice el señor Cumplido que ha venido en estos días de Panamá y que la situación es mala en ese lugar. El señor Cumplido no ha salido de este puerto y tenemos noticia de que hay facilidad para conseguir trabajo, oíganlo los artesanos que deseen hacer fortuna en poco tiempo.

La familia del señor don Agustín Gutiérrez ha trasladado su residencia á este puerto. Nos alegramos

Banda.—Es una verdadera lástima que un puerto tan bello como este no tenga su banda. En ninguna parte de la República hay un parque más hermoso y desearíamos los Domingos oír las retretas y recreos.

Esperamos que nuestro simpático Ministro de la guerra se sirva acceder á los deseos de los vecinos de este lugar haciendo un servicio de tal naturaleza.

CORRESPONSAL.

San Francisco ó Agua-Caliente

Sr. Director de "El Cartaginés."

(Concluye)

3º Como le prometí hablar de cosas interesantes de la localidad, creo que nada menos lo es la cuestión de caminos. Este asunto es á mi modo de ver de los más importantes y respecto del cual debieran preocuparse muchísimo los pueblos, las sociedades, los

periódicos y las autoridades; pero por desgracia en este sentido no se piensa mucho por más que se sabe que del buen ó mal estado de los caminos depende la riqueza ó el retroceso de las naciones. Los nuestros son regulares si exceptuamos los que se encuentran fuera del caserío, que generalmente en invierno se ponen intransitables; intransitables también se ponen los que nos unen con la ciudad durante los meses de Agosto, Setiembre, Octubre y Diciembre, y á qué se debe ese inconveniente? Ese inconveniente se debe en primer lugar á que no se hacen las composiciones en debida forma; segundo al hecho de que los dueños de las fincas que están á uno y otro lado del camino no están anuentes á abrir ó limpiar sus desagües, á descombrar sus cercas y á mantener sin estorbos las acequias que pasando al travez de la calle entran á sus fincas; de este cargo no participan varios de los afincados arriba dichos, que cumplen religiosamente con ese deber.

Las cantidades que se invierten anualmente en la composición de nuestros caminos son enormes, por cuya circunstancia vale la pena de pensarse en arreglos de mejor manera para que en tiempo no lejano tengamos buenas carreteras que nos pongan en comunicación con la ciudad, y que no sean estropeadas por los rigores del invierno ni por el mucho tráfico.

Da vergüenza en verdad que estando tan cerca de la cabecera del cantón y de la capital de la Provincia y teniendo el barrio la importancia y el prestigio que se le dispensa, no cuente con caminos vecinales de primera clase. Que se nombre una comisión de personas interesadas y entendidas que estudien el asunto y que se proceda sin pérdida de tiempo á remediar el mal. Trasladamos esta idea al progresista señor Gobernador, á la honorable Municipalidad del cantón, á las activas autoridades del distrito y á las personas que les conviene este proyecto para que ayuden con su valioso contingente á llevar á cabo la obra indicada.

Ahí están los cordones de piedra que plantaron nuestros antepasados reclamando el relleno, reclamando una rampla que sirva de orgullo por muchos años á los pacíficos y laboriosos aguacalenteños.

4º La casa de baños termales está otra vez en actividad. Los baños están administrados en la actualidad por el inteligente y generoso señor don Ecequiel Ortega quien con la maestría que ha adquirido, gracias á la larga práctica que tiene en el oficio y la amabilidad que gasta al tratar los huéspedes, atrae gran número de personas á disfrutar de los efectos maravillosos del agua de aquella fuente termal.

Si el tranvía eléctrico se instala de nuevo entre este barrio y la ciudad, la casa de baños y el barrio ganarán; aquella hará gran negocio, éste cambiará la faz triste que muestra siempre por otra risueña y elegante

El comastro ya está compuesto; gracias á Dios.

5º El 2 de Julio se unieron con el lazo matrimonial tres parejas de novios: don Juan Manuel Vives con la señorita Emerenciana Orozco, don Juan Villavicencio con la señorita Celia Vives, y don Sergio Mata con la

señorita Luisa Villavicencio. Los contrayentes son jóvenes honrados y trabajadores lo cual hace no dudar de su risueño y feliz porvenir en el laudable estado que han abrazado. Vayan para ellos mis fervientes felicitaciones.

6º don Cipriano Solano, joven de alto aprecio ha tenido la honda pena de perder á su cara esposa. Le acompañamos en su justo pesar y le deseamos cristiana resignación. El joven Jesús Mata dejó de existir. Era Jesús un muchacho trabajador y amable y por este motivo ha sido sentida su muerte generalmente en el barrio.

7º Se han establecido en este vecindario con una pulpería los jóvenes don Nicomedes y José J. Masís. En élla, además de encontrar el cliente todo lo que necesita á precios sin competencia, se despacha con prontitud y generosidad.

Don Manuel Villalta también está recién establecido con dos ventas de carne de res. Ojalá que se haga el joven Villalta de numerosa clientela.

Un joven Scoto ha sido nombrado para desempeñar el cargo de posta que hace el servicio de correos entre la ciudad y algunos distritos circunvecinos inclusive éste. Esperamos que complacerá al público con su buen servicio.

Dispuesto quedo señor Director á seguirle enviando datos.

UN HIJO DEL BARRIO

2 de Julio de 1904.

GACETILLAS

La retreta

del domingo fué como pocas se han visto, pues la banda se portó como debía y la concurrencia fué numerosa. Las piezas que se ejecutaron fueron las siguientes:

- 1º—Obertura Triunfal.
- 2º—Rigoletto.—Fantasía.
- 3º—Tanhauser.—Fantasía.
- 4º—Las Estrellas.—Gran Vals.

Todas fueron muy bien ejecutadas sobre todo la cuarta que fue obligada á Pícolo.

Nuestra felicitación para don Roberto Campabadal pues los progresos de la banda bajo su hábil dirección son increíbles.

Regreso

Ha regresado procedente de los Estados Unidos de América el joven don José María Casasola, nuestro particular amigo.

Viene perfeccionado en los estudios de Comercio de que ya prácticamente había dado buenas pruebas. Sus amigos lo esperaban en la estación. Bienvenido sea el amigo Casasola.

Para el campo

El lunes partieron para Retes la familia del señor don Tomás Gutiérrez. Los acompaña la espiritual y simpática señorita María Teresa Montealegre. Buen viaje les deseamos.

Para

San José partieron el domingo las señoritas Albertina Castro, Atilia Cooper y Consuelo Mata.

De Potrero Cerrado

regresó don Ignacio Figuls y su familia donde había ido á pasar una temporada por vía de salud. En ese mismo lugar se encuentra la familia del señor Gobernador y la señorita Angelica Sancho quien los acompaña. Les deseamos muy buena temporada.

Ojalá pudiera establecerse en ese lugar, ya que tan buenos resultados da para recuperar la salud, un sana-

torium que servirá para que los que no pueden ir á Europa la consiguen ahí sumamente barata.

En Tierra Blanca

se encuentra la familia Alfaro Ruiz. Ojalá que restablezca pronto el joven Ernesto.

Baile

Ayer tarde hubo una reunión en casa de don Valerio Coto. Su simpática hija Graciela hizo los honores de la improvisada fiesta con la cultura de quien está acostumbrada á estos sports de la buena sociedad.

La música fué ofrecida por su hermano don Aníbal.

Paseo campestre

El viernes pasado fueron varias señoritas y jóvenes de esta ciudad al Agua Caliente donde tuvieron un estupendo almuerzo y un bonito baile.

Regresaron á las seis de la tarde.

De temporada

Entre nosotros se encuentran las señoritas Amelia y Atilia Calvo. Las saludamos.

Ganado

El que se jugará en las fiestas fué probado el lunes en el potrero de propiedad del señor don Miguel Brenes. Nos cuentan que la prueba dió buenos resultados y que el ganado será para estas fiestas estupendo.

Ladrones

En casa de un señor Garita en La Puebla y á medio día en punto un amigo de lo ajeno aprovechó la ausencia de los dueños de casa para hacer de las suyas rompiendo varios objetos de algún valor. Según unos el objeto principal no era robar sino vengarse de unas calabazas que le dió la muchacha de la casa.

Pésame

En días pasados dejó de existir en esta ciudad doña Manuela v. de Bonilla. Damos el más sentido pésame á la numerosa familia Bonilla.

Higiene

Gran actividad se nota en toda la ciudad para el lucido y enalado de las casas, que en pocos días presentarán agradable aspecto á cuantos visiten la antigua metrópoli; pero si estas labores son de buen parecer, hay otras de más utilidad para la salud y el ornato. La sección de higiene debe poner gran empeño en que las acequias que atraviesan la población por dentro de las casas y solares estén siempre corrientes y limpias, y que por cuenta de cada propietario sea empedrado el cauce en la forma de los carriles de las calles, para evitar pozos y depósitos que tan perjudiciales pueden ser.

Los caños y desagües deben ser muy vigilados, pues si en las calles tienen limpieza, debajo de las viviendas sabe Dios cómo están.

Conviene una higiene general, empezando por el Norte de la población y que termine al Sur, lejos de la miseria.

Baile

Se dice que lo habrá en casa de don Valerio Coto. La animación es inmensa.

Qué pasaría

El martes como á las ocho de la noche corría la policía en varias direcciones. No pudimos saber cuál era el motivo.

Angel M.^a Sánchez

El conocido importador de cuadros, pañuelos de seda y objetos de gusto, acaba de recibir de los E. E. U. U. un surtido inmenso de cuadros que ofrece al público.

Se le encuentra en su casa donde está dispuesto á complacer cualquier gusto.

No hay más que encargarle cualquier cosa que al punto la traerá.

NAZARIO CASTRO

Avisa á su clientela que la sucursal de la Fábrica Nacional se abrirá en adelante de las 8 a. m. á las 10 y media y de las 12 á las 4 p. m.

Los días de fiesta no se abre.

LA MARINITA

De Juan R. Alfaro, frente á los estanques.

Tengo el gusto de ofrecer al público en general y á mi numerosa clientela, un surtido completo de abarrotes y licores del país. Visítad mi establecimiento y quedaréis satisfechos. ¡ Precios muy baratos !!

J. J. GOTO**"La Palomilla"**

Frente al Mercado.--Contiguo al Hotel de Rodó.

La Carnicería donde se vende más, donde se despacha con más prontitud y donde se gastan más finezas con el cliente.

¡Una pasada á "La Palomilla", es suficiente!

Lopez & Barcena

Propietarios del comercio que fué antes de F. Rivera. Hoy esta casa está en condiciones ventajosas para el consumidor. La clientela lo demuestra. No hay quien venda más que nosotros.

Doctor Carlos Volio

Despacha en su oficina de 8 á 10 a. m., de 12 á 1 y de 3 á 4 p. m., y en su casa de habitación á cualquier hora.

GUILLERMO MATA Abogado y Notario

Despacha en el bufete en que estaba don Nicolás Oreamuno, de las 8 á las 11 a. m. y de las 12 á las 4 p. m.

JERONIMO CAMPABADAL

La única casa importadora en Cartago de los vinos españoles y franceses, conservas, confites y toda clase de mercaderías de consumo diario.

PACHECO & H^{NO}

Acaban de recibir un magnífico pedido de

Casimires, sarazas, paraguas gasas, medias finas, sombreros de pita y de fieltro.—Todo lo que se busque, allí se encuentra.

BOTICA DE GUIER**GUIER HERMANOS****Importadores**

Ventas por mayor y al detal. Cada mes es nuevo el surtido!! Precios los más cómodos de la plaza. Las recetas se despachan por un Farmacéutico Graduado, y los precios de ellas ahora son, *debido á la gran baja de drogas, 50 0/10 MÁS BAJOS QUE ANTES.* Antes de comprar en otra parte, solicítense nuestros precios!! Hay un departamento de refrescos, á 5 cts., con Soda Water, y dentro de poco abriremos otro de papelería en general.

ALFREDO VOLIO**ABOGADO Y NOTARIO**

Despacha en su bufete frente á la Escuela Mixta, de las 8 á las 11 a. m. y de las 12 á las 4 p. m.

PIRIE & PACHECO

Compradores y exportadores de café. Grandes ventajas para el vendedor. Cuentan con magníficos

BENEFICIOS DE CAFE**NICOLAS CASASOLA**

El establecimiento más viejo en Cartago. Se vende al por mayor y al detal. Todo fresco. Recibe cada mes mercaderías del extranjero.

LA INUNDACION EN CARTAGO

Ha traído un magnífico billar en buen estado y de superior calidad, con todos sus accesorios, que se vende barato y con buenas condiciones. Para informes en el establecimiento del Molino, propiedad de

Nicolás Alvarez D.

JULIO MOYA**Lavanderia de
SOMBREROS**

Todo trabajo se hará al gusto del favorecedor. Se lavan y arreglan sombreros de pita y de fieltro

BOTICA CENTRAL

Esquina opuesta al Parque

Despacho de recetas de los Doctores José María y Maximiliano Peralta.

Se garantizan las drogas como frescas y buenas

Luis Guevara**FRENTE AL PARQUE CENTRAL**

La sastrería más bien montada; cuenta con magníficos operarios y con el mejor cortador de Cartago.